



**Trente ans ! Rock et Chanson, la Smac de Talence, sort le grand jeu demain soir pour fêter ça. Au menu, des concerts bien sûr, mais aussi une grande création avec 200 artistes pros et amateurs, du mapping et tout l'instrumentarium de métal de la Cie Fracas.**

Un raffut de tous les diables, il fallait bien ça pour célébrer trois décennies de dévotion au service du rock'n'roll – enfin, de la musique en général. Alors, pour ce "clou" d'une soirée entière de rythme et de bonne humeur, l'asso a vu grand. Pour « Fantasmagorie », c'est le nom de cette création, l'équipe pédagogique a réuni tous ses élèves du pôle école de musique, mais aussi bon nombre d'acteurs locaux – les familles de l'école maternelle Picasso, le centre social MixCité et même la chorale du pôle senior Chanteclerc voisin !

À la direction artistique, pour mener à bien ce projet qui balayera la thématique des peurs et des rêves d'un quartier Thouars en pleine mutation, les fidèles de la Cie Fracas, qui débarqueront aussi avec toute la panoplie d'instruments de métal qui avait abouti à leur stupéfiante création « Ferayous ». Et pour donner encore plus de relief à tout ça, le musicien touche-à-tout Guillaume Martial (qui signe aussi le visuel de l'affiche ci-contre) officiera comme VJ pour du mapping sur les bâtiments environnants.

Un joyeux cocktail pour montrer que « la musique est avant tout affaire de passion, qu'elle soit pratiquée par des amateurs ou des professionnels ». Et à regarder dans le rétro, leur passion partagée a abattu des montagnes en 30 ans. Qu'elle paraît loin, l'année 1985, quand il s'agissait simplement de trouver les moyens de pratiquer la musique de façon simplement correcte ! Depuis, l'asso a bien grandi pour de doter de huit salles de répétition, d'un studio d'enregistrement et d'une salle de concert, L'Antirouille, et pour devenir l'un des quatre membres de la Smac d'agglomération, aux côtés de Barbey, du Krakatoa et du Rocher de Palmer. Et va devoir encore réinventer son projet avec la requalification du quartier populaire où elle est implantée.

En attendant, ce sera la fête demain, dès 19h, avec la kora du Sénégalais Doudou Cissoko, le reggae de The Dawn Project et la fanfare afro-jazz Elephant Brass Machine. Et il se murmure qu'un quatuor de rigolos pourraient jouer les invités surprises ! • **SLJ**

Au parc Chanteclerc (Talence), gratuit, restauration sur place. [www.rocketchanson.com](http://www.rocketchanson.com)

*Photo : Fidèle de l'équipe R&C, Guillaume Martial a trouvé le ton pour « convoquer les esprits de la fête »* © Guillaume Martial